

ACTIVIDADES FORMATIVAS

DE DICIEMBRE DE 2005 A OCTUBRE DE 2006

Inaugurado el Diploma de Admisión en Badajoz

El director gerente del Servicio Extremeño de Salud, Francisco Manuel García Peña, inauguró el 19 de diciembre la primera edición del Diploma de Admisión y Documentación Clínica en la Escuela de Estudios de Ciencias de la Salud, en Badajoz.

Un total de treinta alumnos, médicos, enfermeros y personal administrativo, participan en esta actividad formativa de 300 horas de formación -225 teóricas y 75 prácticas-, y que se prolongará hasta el mes de octubre de 2006.

Gestión sanitaria, gestión de pacientes, documentación clínica, archivo de historias o sistemas de información, son algunos de los contenidos que oferta este curso dentro de una programación muy diversa. Los docentes del curso

proceden tanto de fuera como de dentro del SES, todos comparten amplia experiencia en los módulos que coordinan.

El coordinador general del SES, Vicente Alonso Núñez, destaca la necesidad de una buena formación para los profesionales que trabajan en admisión ya que "son el enlace entre los ciudadanos y los centros sanitarios, facilitan las relaciones entre los pacientes y los servicios sanitarios, y sirven de apoyo a las unidades asistenciales".

La organización de este curso ha levantado gran expectativa y ha sido muy demandado por los profesionales. La metodología promueve la participación de los alumnos e incluye un trabajo fin de curso.

RESPONSABILIDAD LEGAL SANITARIA

III Jornadas Jurídico-Sanitarias en Llerena

Llerena acogerá los días 9 y 10 de febrero las III Jornadas Jurídico-Sanitarias inspiradas por la "Responsabilidad legal sanitaria I". La responsabilidad del enfermero, las actuaciones del abogado ante una demanda al profesional sanitario, el deber de información en la praxis médica, el mobing como causa de responsabilidad, la historia clínica judicializada en urgencias, la deontología versus responsabilidad legal, el ámbito penal de la actividad sanitaria, la ley de información y autonomía, la calidad del SSPE, la responsabilidad por asistencia sanitaria del SES, la formación del Médico en derecho sanitario, medicamentos y responsabilidad, son algunas de los temas que adelanta un completo y denso programa de actividades.



EN INTERNET

Web Bibliotecas del SPSE

En la Biblioteca Electrónica de la Red de Bibliotecas del Sistema Sanitario Público de Extremadura podemos encontrar la siguiente información a texto completo:

Libros: Exhaustiva recopilación de enlaces a sitios de internet donde se pueden consultar libros a texto completo de multitud de especialidades.

Atlas: Múltiples enlaces a atlas virtuales de las siguientes especialidades: alergología, angiología, aparato digestivo, cardiología, cirugía cardiovascular, cirugía general,

dermatología, endocrinología y nutrición, etc.

Revistas: Si accedemos a este apartado nos mostrará un importante listado de las revistas



http://e2salud.juntaextremadura.net/bibliotecas/paginas_comunes/bases_datos_medicas.asp

electrónicas que nos ofrece esta biblioteca.

Diccionarios, enciclopedias y traductores: Si entramos en este apartado podremos encontrar un listado de diccionarios médicos, glosarios, enciclopedias médicas, diccionarios de idiomas, diccionarios generales, enciclopedia británica on-line y programas traductores que podemos encontrar en la web.

En el apartado de Tesis

podemos encontrar tanto tesis nacionales como internacionales que se pueden consultar en: http://e2salud.juntaextremadura.net/bibliotecas/paginas_comunes/biblioteca_electronica.asp

Web Futuros Médicos

Esta página web está bajo la responsabilidad de un grupo de estudiantes de pre-grado y postgrado en Medicina cuyo objetivo primordial es proporcionar los recursos que necesita todo estudiante y futuro médico para desarrollar su actividad. En ella se presentan diversos apartados con gran cantidad de información, como una sección sobre la práctica quirúrgica; la revista que publican con sus propios artículos o con artículos que les envían otros estudiantes ajenos al grupo. Presenta también un apartado sobre Fisioterapia; información de pregrado en Medicina, todo lo que se puede precisar realizando dichos estudios (apuntes, información sobre congresos de interés para los estudiantes, información a cerca de la Medicina en la Universidad Autónoma de Madrid....). Por último, destacable es el apartado el "rincón" de cada uno de los integrantes, para que los usuarios



<http://www.futurosmedicos.com>

dispongan de información más personal. Además de todo esto, este sitio web dispone de un buscador para atender las necesidades de todo el que lo visite, como un libro de visitas.

<http://www.futuremedicos.com/>

Web para la Osteosíntesis

La Asociación para el estudio de la Osteosíntesis aboga por la enseñanza, investigación y desarrollo en el diagnóstico y tratamiento de las lesiones traumáticas del aparato locomotor. La web de esta Asociación nos muestra en su página principal dos menús: zona pública, con noticias publicadas de interés para dicha asociación, cursos y congresos tanto nacionales como internacionales relacionados con el estudio de la osteosíntesis, principios y miembros de la asociación, enlaces de interés y por último, el apartado Documentación general donde se nos ofrece información acerca de clasificaciones y esquemas, ortopedia infantil, traumatología...; zona privada, reservada a los miembros de la Asociación y un servicio personalizado de valor añadido.

<http://www.aoes.org/>



<http://www.aoes.org>

BIBLIOGRAFÍA

Prevención del Tabaquismo en los Centros Educativos

Emilia Barrantes, Mercedes Cortés, Eulalio Ruiz y José Luis Ferrer, de la Consejería de Sanidad, han elaborado el libro "Prevención del Tabaquismo. Análisis de una Intervención de Educación para la Salud en Centros Educativos de Extremadura", para difundir una de las estrategias de prevención del consumo de tabaco entre los más jóvenes. Los resultados del estudio desvelan la necesidad de diseñar programas de intervención en el aula adaptados a cada centro.



Mortalidad registrada en Extremadura y sus Áreas

De Julián-Mauro Ramos Aceitero, y editado por la Consejería de Sanidad y Consumo, presenta datos generales sobre la mortalidad en Extremadura, acompañados de tablas estadísticas que facilitan su comprensión. Facilita también información sobre la mortalidad de personas de la comunidad autónoma que no residen en Extremadura. También, aparecen comparaciones de algunas áreas específicas de la región con respecto a Extremadura en general.



Modelo de Indicadores de Salud

De Fernando Pérez Escanilla y editado por la Consejería de Sanidad, compara diferentes modelos o planes de salud, con los propios de la región. Plantea los objetivos que se llevarán a cabo, y los materiales y métodos que se utilizarán para el estudio mencionado, tales como muestras, tablas estadísticas, recursos sanitarios, formulario para la recogida de datos. También muestra los resultados de dicho estudio que se discuten y da lugar a las conclusiones del mismo.



Catálogo de Hospitales de Extremadura 2004

Carlos Fdez. Simón, José Luis Ferrer Aguilares y Julio Vázquez Mateos son los autores de este catálogo editado por la Consejería de Sanidad con información de los centros sanitarios de asistencia especializada y continuada en régimen de internado, con el que se pretende contribuir a mejorar el conocimiento de los hospitales. Los datos han sido elaborados con la información proporcionada por la dirección de los centros.

